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上艇办到第三届，终于
首次迎来了高水平国际队
伍。剑桥大学赛艇队、牛津
布鲁克斯大学赛艇队和澳大
利亚国家赛艇队，本周末他
们将出现在本届上艇的精英
组比赛中。

从为何欣然接受邀请来
沪参赛，到对上海这座城市、
对办赛水域苏州河的了解，
再到他们的赛艇理想……记
者找到机会与国际选手中的
几位代表先聊了聊。

本版撰稿 本报记者 章丽倩

高水平国际队伍现身精英组

8月下旬，托比·拉森代表英国队
参加了U23欧洲赛艇锦标赛，他与队
友们合力在男子四人艇项目中获得了
一枚铜牌。就是在参加完那站比赛
后，拉森从牛津布鲁克斯大学赛艇队
的教练处得知，队伍将赴中国参加上
艇，邀请他以运动员身份同行。拉森
说，当时自己很爽快就同意了。

“我只考虑了大概一个小时，就给
出了回复。我不想错过这个千载难逢
的机会，能代表校队来参赛真是太棒
了。对我来说，中国代表了另一种文
明，所以我一直很感兴趣，想来探索。”
拉森是牛津布鲁克斯大学赛艇队的资
深队员，入队已有三年，此番是他的中
国初体验。

剑桥大学赛艇队男队队长塞巴斯
蒂安·本泽克里，他则是在更早一些的
时候知道了队伍要前来上海参赛的决
定。“作为一支著名的高校赛艇队，你
们是不是每年都会收到大量的赛事邀
请？怎么从中作取舍呢？”听到记者的
这个提问，本泽克里笑着说，筛选赛事
确实是队伍日常事务中的一部分。“这
件事不容易。我们要确保所参加的每
一项赛事都是高水平的，这样队伍才
能在比赛中得到锻炼。我们要和高水
平的对手实战。尤其在制定海外参赛
计划时，因为各方面的付出会更多，所
以我们更要精心挑选。”

本泽克里说，大约是在今年七八
月时，剑桥大学队就上艇发来邀请一
事进行了讨论。“对我们来说，这是一
件大事。”而待确定参赛后，队内就忙
着做起了出行计划。“我们这次的阵容
里可能只有一个人曾来过中国，所以
这里是一片陌生的赛场，需要去好好
做准备和探索。”

高水平对应高标准

精心挑选
赛事邀请

在这三支高水平国际队伍里，算
上运动员、教练和其他团队成员，他们
中的绝大部分人之前都未曾来过中
国。所以，在为这“第一次”做准备时，
除了上艇组委会提供的资料外，他们
的其他信息大都来自于网络。

比如，牛津布鲁克斯大学赛艇队
成员对苏州河的第一印象，就是来自
于地图软件。“收到（上艇）邀请后，我
们去查了地图，后来也看了往届赛事
的录像，了解到它（苏州河）是一条多

弯的河道，并且河道宽度比较窄，河上
还有不少桥梁，赛艇需要频繁地穿过
桥洞。这跟我们以前比赛过的城市河
道有些不同，但我们喜欢挑战。”牛津
布鲁克斯大学队队员托比·拉森分享
道。

信心来源于实力。之于英国赛艇
国家队，牛津布鲁克斯大学是非常重
要的人才基地，而在英国大名鼎鼎的
亨利皇家赛艇比赛的历史上，这支队
伍的登顶次数更是高达36次。拉森

说，他就是在看了牛津布鲁克斯大学
队于2019年亨利皇家赛艇比赛上取
得的那场大胜后，才有了一定要加入
该校的想法。

实际上，拉森在2020年就实现目
标，成为了牛津布鲁克斯大学赛艇队
的一员。并且，他在完成另一个心愿
上的耗时也比想象中短，近两个赛季，
他在U23组别中稳定地代表英国队出
战，已多次赢得欧锦赛冠军荣誉。

“而在对赛艇世界和对我都很重
要的亨利皇家赛艇比赛中，我也已经
赢了两次。我和队友们所取得的全部
成绩，都要归功于队伍良好的氛围。
教练为我们创造了环境，让队伍拥有
了总渴望取得突破的特质。”现年21
岁的拉森说，他接下去的目标是希望
能在奥运舞台上争取好成绩。

从地图上先识苏州河
挑战蜿蜒河道有把握

在启程来上海前，这些国际选手
多多少少都看了一些往年上艇的比赛
录像。不过，真说到“你知道这回在上
海城区的哪里比赛吗”，他们还是在抵
沪后的这两天里才真正有了概念。

剑桥大学赛艇队男队队长塞巴斯
蒂安·本泽克里说：“能在上海的城市
中心比赛，这感觉太奇妙了。这条河
道（苏州河）看起来平时不会对赛艇开
放，但我们却能在那里比赛。”这两天，
本泽克里随队一起去东方明珠、上海
中心和外滩参观，还在几处地标都拍
了不少照片。不过，直到随行的翻译

提醒，他和队友们才发现，原来自己比
赛的河道就在不远处。“等到比赛时，
我们在艇上可以直接望见那座塔（东
方明珠）。”

牛津布鲁克斯大学赛艇队队员的
克里斯·特德，他曾有过一次短暂到访
上海的经历，但似乎，他的介绍并没让
队友们感到满意。托比·拉森告诉记
者，这回他们是从伦敦希斯罗机场直

飞上海，“这是一段漫长的旅途，有点
疲劳，不过等抵达后我发现，一切都太
值了。”

本届上艇在组别设置上有了变
动，撤掉了专业组，添上了精英组。而
这回远道而来的国际队，他们所参加
的就是精英组，三支劲旅各自派出两
条艇的阵容（男子八人艇和女子八人
艇），将在4.2公里和500米两个距离

长度的比赛中登场。根据赛事日程，
国际队伍在本周六的比赛开始时间是
下午2点，角逐的是4.2公里。而等到
本周日，他们将在500米距离上比两
轮，然后决出名次，比赛开始时间也是
下午2点。

另外提一句，今天是本届上艇的
赛前训练日。如果有谁想提前一睹
参赛队伍的风采，那到苏州河畔走走
看看，没准也会有收获。今年上艇的
办赛水域依旧是从上游的静安国际
中心，到靠近外白渡桥的上下水码
头。

毕业于上海中学的何丰名，他即
将以新生身份赴牛津大学数学专业就
读。在认真深造的同时，何丰名也期
待能在那片新校园里继续自己的赛艇
爱好。而在启程赴英前，他刚好来得
及在家门口再看一次上艇。

由于上艇今年的办赛日期较往届
有所提前，所以，定于本月下旬出国的
何丰名刚好有了去当现场观众的机
会。“以前都是在直播或者视频里看国
际名校赛艇队的比赛，这回终于能看
现场了，非常期待……如果不是今年
刚好毕业了，我应该也会跟上海中学
队一起参加上艇（青少年表演组）的比
赛。和我同一所中学的弟弟，这次他
就参赛了。”

体验名校赛艇氛围，对爱好这项
运动的年轻学子们来说，这可太有吸
引力了。何丰名说尽管自己只是爱好
者水平，但也期待未来能有跟牛津大
学赛艇队同场地训练交流的机会。那
么，作为过来人，这回参加上艇的国际
名校队的成员们会有哪些建议吗？在
记者采访时，他们中不少人都表达了
赛艇魅力贵在坚持的看法。

“学会热爱是最重要的一点，它能
把你引向更远的地方。赛艇是一项极
具挑战性的运动，如果你能承受得住
考验并长时间地坚持下去，那最后一
定会有收获。”在剑桥大学赛艇队男队
队长塞巴斯蒂安·本泽克里看来，其实
各支名校赛艇队对“新鲜血液”也是非
常期待和需要的，那些愿意为训练投
入精力并且具备一定天赋的人，总是
受欢迎的对象。

牛津布鲁克斯大学赛艇队的资深
队员托比·拉森，他则提醒年轻人，如
果想在自身基础上尽力提高的话，那
就要做好“这是一段漫长历练”的身心
准备。“但只要你不断努力，最终一定
会收获回报。”

在艇上感受城市中心

留学牛津之前
再看一次上艇

牛津布鲁克斯大学赛艇队

剑桥大学赛艇队

澳大利亚国家赛艇队部分成员


